# 令和6年

第4回仙北市議会定例会教育行政報告

# 仙北市教育委員会

令和6年6月6日

令和6年第4回仙北市議会定例会の開会にあたり、主な事項について、ご報告させていただきます。

## 【学校適正配置準備室】

## ◇学校適正配置の取り組みについて

4月15日から同月26日にかけて、小・中学校のPTA総会及び保育園・ こども園(18校・園)の保護者総会に出向き、3月にまとめた学校適正配置 計画骨子案の説明と、学校再編試案に関する意見交換を行いました。

学校再編試案については、昨年12月の「保護者が考える学校再編案アンケート」で寄せられた意見を踏まえ、小・中学校ごとに再編試案を作成し、再編後の児童生徒数の予測と合わせて提示しました。

再編試案に対する保護者からの意見はアンケートで伺い、現在整理集計を行っているところです。

今後、7月には各小学校区単位で地域住民も含めた市民意見交換会を開催する予定です。これまで2回実施した学校再編に係る保護者アンケート結果も踏まえ、市民の皆様と具体的な学校適正配置の検討を前進させていきます。

## 【学校教育課】

## ◇大曲仙北中学校春季体育大会などの主な結果について

4月20日、21日に美郷町総合体育館で開催された卓球競技では、男子団体戦で桧木内中学校、女子団体戦で西明寺中学校が優勝しました。男子個人戦では桧木内中学校の斎藤寛太(さいとう かんた)さんが第3位となりました。4月27日、28日に美郷中学校体育館で開催されたバスケットボール競技では、角館中学校男子、女子ともに準優勝、大仙市総合公園テニスコートで開催されたソフトテニス競技では、男子団体戦で生保内中学校が第3位となりました。

5月4日に角館中学校で開催された仙北市選抜小中学校剣道大会では、中学校男子団体で生保内中学校が第3位となりました。

#### ◇学校を核にした地域づくりについて

5月11日、西明寺小学校で西明寺地区運動会が開催されました。西明寺小学校は昨年7月よりコミュニティ・スクールへ移行し、学校課題の解決を目指した話し合いが同校学校運営協議会で行われています。その中で運動会を通して地域を盛り上げたいとの提案があり、地域学校協働活動推進員の協力を得て実行委員会を立ち上げ、地域を巻き込んでの準備を行ってきました。運動会では戸沢氏祭の継承、地域対抗競技の実施、高校生の運営への協力等、地域と一体となって進められました。コミュニティ・スクールのモデルとなる取り組みであり、このような活動を今後も推進していきます。

## ◇大曲仙北中学校陸上競技大会の開催について

5月14日、15日、県営陸上競技場で大曲仙北中学校陸上競技大会が開催されました。男子総合で角館中学校が第3位となりました。また、個人でも多くの生徒が入賞するなど仙北市の子どもの活躍が見られました。上位入賞者については、別紙をご覧ください。

## 【生涯学習課】

# ◇「二十歳の集い」について

二十歳の集いを8月15日午後から、仙北市民会館を会場に開催します。二十歳を迎えた対象者の有志で構成される実行委員会を中心に、企画・運営を行います。人生の節目を皆でお祝いするとともに、思い出に残る事業が実施できるようサポートします。議員の皆様におかれましては、ご出席のうえ激励いただければ幸いです。

## 【角館公民館】

## ◇仙北市公民大学のスタートについて

4月26日に角館交流センターで、5年ぶりとなる仙北市公民大学の入学式・始業式が行われました。公民大学は、平成25年度から仙北市公民大

学と名称を改め、参加対象を市内全域に拡大し、年齢制限を撤廃するなど、より開かれた大学を目指しております。郷土研究学科をはじめとした3学科に、6人の新入学生が加わり、39歳から93歳まで、90人の学生が新たなスタートをしております。

以上、教育行政に関する報告を申し上げましたが、本定例会に提案しております教育関係議案につきまして、慎重審議のうえ、ご可決賜りますようお願い申し上げ、教育行政報告といたします。